



Thématique

Seniors



Les réalisations au cours du mandat 2020-2026 :

Une démocratie participative :

Le contexte démographique local reflète de l'évolution nationale montre une constante augmentation du nombre de seniors. Aussi donner la parole à nos ainés était un engagement que nous avons tenu durant notre mandat.

Mettre les seniors au centre des préoccupations afin que les ainés soient des acteurs participant pleinement à la vie de la commune, marquait notre souhait de développer une démocratie participative par la mise en place d'un **Conseil des seniors**.

De plus, les ainés possèdent des compétences et de l'expérience acquises au cours de la vie. Ils peuvent contribuer à l'amélioration de la qualité de la vie et du mieux vivre ensemble à Aubry du Hainaut.

Pour éviter les transmissions croisées, eu égard à la période Covid, le Conseil des seniors n'a été installé qu'en novembre 2022.

Donner la parole à l'ensemble des ainés :

L'un des travaux que s'est fixé le Conseil a été la réalisation d'une **enquête** afin d'être à l'écoute de leurs alter-égo : leurs centres d'intérêts, leurs préoccupations, mais également mieux les comprendre dans leur ensemble. Cette enquête a été distribuée dans toutes les boîtes aux lettres en juillet 2025. Suite à l'analyse des retours, des pistes de travaux ont été identifiées, elles font et feront l'objet de travaux ultérieurs.

Un temps fort pour tous les ainés :

Ancrée dans notre village depuis plusieurs années, la **semaine Bleue** se renouvelle d'année en année. Elle est dédiée aux retraités et aux personnes âgées. Elle se veut changer le regard de la société sur la vieillesse, valoriser la place des personnes âgées, contribuer au lien intergénérationnel, sensibiliser sur les préoccupations et les difficultés rencontrées par les personnes âgées. Chaque année en octobre durant une semaine nous avons à cœur de proposer un programme rythmé d'activités variées. Cette semaine est co-construite avec le groupe de bénévoles et le Conseil des séniors.

Un moment de partages annuel :

Chaque année nous organisons un **repas des ainés**. Il permet aux anciens de pouvoir vivre un temps convivial regroupant les seniors qui s'y inscrivent. Il permet de re-créer du lien social d'apporter un peu de légèreté ceci autour d'un repas animé apprécié de tous les participants. Nous y favorisons la mixité sociale, aussi nous faisons appel à « *La Cantine de Joséphine* », entreprise adaptée qui associe cuisine maison et emploi inclusif pour un impact social positif. Un vrai temps de partages !

Clôturer chaque année par un petit présent :

Vous apporter un instant gourmand pour les fêtes de fin d'année, tel est l'objectif du **colis festif proposé aux ainés**. Sa composition permet, à ceux qui se sont inscrits, d'obtenir un repas complet de l'apéritif jusqu'à l'instant sucré. Le contenu a été validé par le Conseil des séniors. Nous sommes vigilants concernant la provenance des mets dont la majorité provient du territoire local.

Nos engagements – nos projets :

Nous resterons à l'écoute de nos anciens, en continuant de faire vivre la Conseil des seniors, que nous avons initié et qui constitue un bel outil d'aide aux décisions locales, par des avis avisés et partagés, fondés sur le quotidien des ainés.

Nous continuerons de proposer des temps privilégiés pour les ainés en renouvelant les dispositifs afin de favoriser une diversité d'actions issues directement de l'écoute des seniors.

Un autre point nous tiens à cœur il concerne les activités en intergénérationnel. Ce sont des moments de partage, de convivialité, de croisement des regards, de confrontation d'idées : autant d'atouts qui sont du « gagnant-gagnant » pour les jeunes et les ainés.

En matière de logements, l'écoute des seniors a confirmé l'envie de certains couples ou personnes isolées de quitter des logements devenus trop grands, avec le souhait de rester dans la commune dans des logements adaptés. Ainsi toutes nos réflexions sur des nouveaux logements, notamment dans l'opération « Centre-bourg » proche du cabinet médical, de la mairie et d'un arrêt de Transville seront empreintes de cette dynamique.

Nous resterons à l'écoute et vigilants pour les personnes en situation d'isolement social afin de décloisonner selon les situations rencontrées.

Nous poursuivrons l'organisation de moments festifs, sources de convivialité et en faveur des liens sociaux, les ateliers mémoire qui au-delà de l'objectif « santé » offre des moments de partage, et la participation des senior à des projets communaux.

Parole à nos colistiers engagés aujourd'hui et demain :

Jean-Marc Gosselin, cadre supérieur de santé à la retraite

« La santé et le bien vieillir sont essentiels. Ils furent le fil conducteur de ma carrière. Toujours aussi motivé, j'ai poursuivi et je souhaite poursuivre mes missions au bénéfice de tous les Aubrysiens grâce à mon expertise soignante. Cela passe, entre-autre, par la co-construction de projets concrets et réalisables avec la recherche de financements.

Je resterai attentif, pour que les personnes les plus fragiles et tous ceux qui en expriment le besoin, afin qu'ils puissent obtenir un suivi leur correspondant, notamment durant les périodes météorologiques sensibles ou tout événement qui pourrait les impacter.

Je poursuivrai la représentation de notre commune au sein des différentes commissions, conseils afin d'être un relai entre nos partenaires de santé, mutuelles et services aux personnes et tous les Aubrysiens. »



“Nous sommes à l'écoute de vos besoins, aujourd'hui, et nous le serons demain...”